



Rozones

Encinas, ahora también con otro frente

Y quienes siguen de cerca asuntos diplomáticos nos recomiendan no perder de vista lo que ocurra entre los gobiernos de Israel y México en el caso de **Tomás Zerón**, luego del ataque perpetrado a la sede diplomática de aquel país por parte de afines al movimiento, que reclaman justicia en el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Y es que el pasado 21 de septiembre realizaron pintas y destruyeron cámaras para exigir la extradición del extitular de la Agencia de Investigación Criminal. Por los hechos, el embajador **Zvi Tal** hizo un serio reclamo. El subsecretario **Alejandro Encinas** ayer destacó la "comunicación constante" que mantiene la Cancillería con la embajada de Israel y que las autoridades de los dos países trabajan para, en conjunto, lograr la extradición. Ahí el dato.

El PRI y el "cómo sí"

Nos cuentan que el PRI cada vez se da más a querer por Morena y el Gobierno, pues decisiones que antes se encontraban con un "no" de la oposición, ahora están encontrando un "cómo sí" en el tricolor. Y es que ayer el coordinador de la fracción del otrora partidazo en San Lázaro, **Rubén Moreira**, propuso que sea el Inegi el que realice una encuesta para que los ciudadanos expresen su opinión sobre el tema de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Su propuesta sucedió a la del Presidente, quien en su mañana había planteado que se realizara una consulta e incluso dio a conocer una serie de preguntas tentativas. Pero fue el priista quien ya planteó una opción alternativa que implica, además, ahorrar, palabra clave cuando se habla de austeridad republicana y pobreza franciscana.

Espacios renovados

Y donde no paran las obras, en este caso relevantes para fomentar el ecoturismo, mejorar los espacios de convivencia familiar y fortalecer la vocación ecológica, es en el Estado de México. Ahora fue el recién renovado Parque Estatal Sierra de Nanchititla, ubicado en el municipio de Luvianos, el que entregó el gobernador **Alfredo Del Mazo**. Se trata de un espacio ubicado en una de las áreas naturales protegidas más grandes que existen en la entidad. "El 44 por ciento del territorio mexiquense son Áreas Naturales Protegidas, y esto es una gran oportunidad, pero también es una gran responsabilidad cuidarlas, conservarlas, tenerlas en buenas condiciones", refirió. Nos comentan que en este lugar los visitantes pueden disfrutar de cabañas, áreas para acampar y también espacios para hacer senderismo o ciclismo de montaña.



Descontento aquí y allá

Nos hacen ver que los mensajes provenientes de Gobernación y de Palacio Nacional no impidieron que ayer las protestas, que han subido de intensidad, ahora se llevaran a cabo en la principal instalación castrense del país, el Campo Militar número 1. Encapuchados afines al movimiento que reclama justicia en el caso de los 43, lanzaron petardos y cohetones y vandalizaron el inmueble en una acción que dejó una treintena de lesionados. En la víspera del octavo aniversario de la desaparición de los normalistas, y ahora ya con un gobierno de la 4T, el reclamo de que haya más avances en las acciones de justicia, da cuenta de un descontento en el movimiento, pero también está provocando otro en el sector militar, nos comentan.

Nuevos tiempos para Quintana Roo

Un hecho relevante tendrá lugar mañana en Quintana Roo. Y es que en esa entidad asumirá el Poder Ejecutivo por primera vez una mujer, la morenista **Mara Lezama**, quien también será la novena gobernadora en el país. Este hecho ha generado, nos hacen ver, altas expectativas que podrían ser cumplidas si se consideran algunos datos: Lezama tiene experiencia de gobierno, ya que encabezó con éxito por más de tres años, pues obtuvo la reelección, el municipio de Benito Juárez. En ese periodo se colocó en la lista de los 50 mejores presidentes municipales de México y destacó en el *top 10* de los más honestos. En las pasadas elecciones, además de lograr la gubernatura de forma aplastante, su partido consiguió la mayoría en el Congreso. Empieza, pues, un nuevo tiempo para los quintanarroenses.

"Somos capaces de gobernar"

Amplio arropo, nos comentan, el que recibió ayer la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, durante el foro "Alcaldesas y Electas Iberoamericanas: Mujeres en Política para la Construcción de la Paz", en el cual destacó que la Cuarta Transformación representa una reivindicación del papel de las mujeres en la vida pública. En su participación, ante unas 600 delegadas de varios países, y en la que se escucharon nuevamente los gritos de "¡presidenta, presidenta!", la funcionaria habló de la necesidad de que las mujeres avancen más en el ámbito municipal, pues actualmente encabezan 20 por ciento de los gobiernos de ese nivel en nuestro país, y destacó: "Somos capaces de gobernar". En el evento, nos dicen, montones de participantes se le arremolinaron para tomarse su *selfie*.